

## **PRESSEMITTEILUNG**

**NR.:** 153/2025 ▪ **DATUM:** 18. Juli 2025

### **Zehn Jahre Stadtradeln in Eberswalde – Zahlen, Daten, Fakten**

Bereits zum zehnten Mal in Folge nahm die Stadt Eberswalde am internationalen Wettbewerb „Stadtradeln“ teil und setzte damit erneut ein Zeichen für den Klimaschutz. Vom 10. bis 30. Mai beteiligten sich 1.210 Menschen aktiv in 59 Teams. Gemeinsam legten sie 189.857 Kilometer mit dem Fahrrad zurück und vermieden so rund 31 Tonnen CO<sub>2</sub>-Emissionen.

Seit Beginn der Aktion vor zehn Jahren wurden in Eberswalde insgesamt über 1,2 Millionen Kilometer erradelt – das entspricht einer Einsparung von rund 180 Tonnen Treibhausgasen. „Radfahren ist ein wichtiger Baustein für eine klimafreundliche Mobilität. Es ist sauber, leise, hält fit und macht den Kopf frei“, betonte Bürgermeister Götz Herrmann zu Beginn der Aktion.

Auch in der Infrastruktur setzt Eberswalde kontinuierlich auf Verbesserungen – etwa mit der Sanierung von Geh- und Radwegen sowie der geplanten Südroute als Alternative zum Treidelweg und zur Bundesstraße.

Besonders engagiert zeigten sich die Schulen: Zwölf Bildungseinrichtungen mit insgesamt 733 Teilnehmenden trugen rund 92.000 Kilometer zur Gesamtleistung bei. In der Kategorie Grundschulen belegten die Freie Montessorischule Barnim, die Karl-Sellheim-Grundschule und die Kinderakademie Eberswalde die ersten drei Plätze. Bei den weiterführenden Schulen lagen die Oberschule Eberswalde, das Gymnasium Finow und die Freie Gesamtschule Finow vorn.

**Der Bürgermeister**  
**Presse- und Öffentlichkeitsarbeit**

**Pressestelle**

**Telefon:** 03334 / 64-512  
**Telefax:** 03334 / 64-519

**Besuchsanschrift:**  
Breite Straße 41-44  
16225 Eberswalde

**E-Mail:** [pressestelle@eberswalde.de](mailto:pressestelle@eberswalde.de)  
(nur für formlose Mitteilungen  
ohne digitale Signatur)

Die besten Teams wurden mit Urkunden ausgezeichnet; das Siegerteam darf sich zusätzlich auf ein gemeinsames Grillfest im Familiengarten Eberswalde freuen. Bei einer Verlosung unter allen aktiven Teilnehmenden wurden unabhängig von der zurückgelegten Strecke zudem Sachpreise vergeben. Die individuelle Leistung lag zwischen 17 und 361 Kilometern, im Schnitt radelten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer etwa 157 Kilometer.

„Unser Dank gilt allen, die sich beteiligt und beim Stadtradeln in die Pedale getreten haben. So setzen Sie alle ein Zeichen, dass die Stadt auf dem richtigen Weg ist, die Bedingungen fürs Radfahren stetig zu verbessern. Wir freuen uns schon auf das nächste Stadtradeln im Mai 2026“, so Sozialdezernent Bernt Schlüter bei der Überreichung der Urkunden und Pokale.

Die Ergebnisse:

#### **Kategorie Einzel Damen**

3. Platz	Petra Fritze	704,9 km
2. Platz	Ute Scheutzow	809,1 km
1. Platz	Naike Plümpe	1.000,1 km

#### **Kategorie Einzel Herren**

3. Platz	Daniel Dyck	1.207,9 km
2. Platz	Rodger Soyke	1.209,1 km
1. Platz	Thomas Hamann	2.016,7 km

#### **Kategorie Anzahl der Fahrten**

3. Platz	Marc Scherstjanoi	82 Fahrten
2. Platz	Ute Scheutzow	88 Fahrten
1. Platz	Karin Wagner	89 Fahrten

#### **Kategorie Team absolut**

3. Platz	Oberschule Eberswalde	13.448,8 km
2. Platz	Kleine Westendradler	16.983,9 km
1. Platz	Gymnasium Finow	19.089,4 km